

POR ROD MACDONELL

EN ESTE NÚMERO DE FEDERACIONES HEMOS REUNIDO PARA usted una combinación de reseñas actuales que absorberán su atención y una serie de artículos temáticos sobre gobierno local en cinco países federales clave (véanse las páginas 11-22).

Nuestro artículo de portada está dedicado a Cristina Kirchner, una mujer con experiencia y habilidad políticas que por derecho propio recibió la presidencia de Argentina de manos de su esposo, Néstor Kirchner, en su victoria electoral de octubre pasado.

Pero la señora Kirchner no gobernará sola. Los economistas Miguel Braun y Martín Ardanaz, autores del artículo, observan que el poder presidencial en Argentina tiene el contrapeso de gobernadores poderosos e instituciones federales fuertes.

Nuestro artículo sobre Nepal es el primero en esta revista, fundamentalmente porque este país, encajonado entre China y la India, acaba de dejar de ser un reino y adoptó una constitución federal, aunque sólo sea provisional.

El escritor Ajaya Bhadra Khanal, editor en funciones de Himalayan Times, nos explica cómo la reciente y agitada historia de Nepal, ha puesto al país al borde del federalismo, sistema que podría tener eco entre los diversos grupos étnicos.

En Nigeria, la gente espera del presidente Umaru Yar'Adua que provea el adecuado suministro de agua potable, electricidad, servicios de salud, escuelas y caminos. Todavía debe llenar esta difícil expectativa.

El periodista Martins Oloja, escritor sobre temas públicos del periódico Guardian de Nigeria afirma que "un sistema federal disfuncional y la falta de una cultura de servicio público han hecho que las instituciones democráticas no rindan cuentas" en Nigeria.

En Indonesia, el centro ha ido cediendo facultades a las provincias con cautela y el país sigue intacto. Ridwan Max Sijabat, del

Jakarta Post observa que a diferencia del recién fallecido presidente Suharto, el estilo de no confrontación del presidente Susilo Bambang Yudhoyono ha permitido que el proceso de descentralización siga su curso de manera ordenada.

En la vecina Malasia, Sonia Randhawa, del Centro de Periodismo Independiente, explica que la coalición gobernante, que ha estado en el poder a lo largo de 45 años ininterrumpidos, ha hecho frente a dos manifestaciones políticas recientes de miles de manifestantes que demandan una reforma electoral y el fin de la presunta discriminación étnica.

Contrariamente a la tendencia en muchas federaciones contemporáneas, el gobierno federal de Malasia se las ingenia para arrebatar facultades a los estados.

En el Reino Unido, la transferencia de competencias poco sistemática está plagada de problemas, de acuerdo con el análisis de Charlie Jeffrey, profesor de políticas en la Universidad de Edimburgo. Todavía existen huecos por llenar, como la tarea de determinar el papel del añejo Parlamento de Westminster.

La revista Federaciones lamenta el deceso de Bénédicte Vaes, periodista belga dedicada a temas políticos, el pasado mes de diciembre, a la edad de 60 años. Bénédicte Vaes, del periódico Le Soir de Bruselas, fue coautora del artículo "La seguridad social lleva a los belgas al límite" del número anterior de la revista Federaciones. El primer ministro belga Guy Verhofstadt dijo que "los belgas extrañarán a Bénédicte y su capacidad para relacionar a las personas con la política (del país)".

NOTICIAS

La asistencia médica en los estados de la Unión Americana es bloqueada por una ley federal

Una ley federal impide que varios estados y ciudades de los Estados Unidos ofrezcan cobertura de salud universal a sus residentes. Algunos planes de asistencia médica requieren que los empleadores ofrezcan cobertura de salud a sus empleados o que depositen dinero en un fondo público que ayude a los pagos de los residentes no asegurados. Sin embargo, una ley federal prohíbe ahora que en los estados se obligue a los empleadores a dar beneficios tales como cobertura de salud. Esta controversia ha conducido a una batalla legal en San Francisco que muy bien podría determinar hasta qué punto los estados podrán imponer la cobertura para residentes no asegurados.

Se abre una era de cooperación en Australia

Los ministros de relaciones industriales a nivel federal y estatal se reunieron en

Melbourne en febrero para negociar los detalles para poner fin al controvertido programa *WorkChoices* del gobierno liberal-nacional del ex primer ministro John Howard. La reunión se llevó a cabo tras la elección del gobierno laborista de Kevin Rudd en noviembre de 2007. El programa *WorkChoices* dificulta la organización y negociación colectivas de los sindicatos.

Las provincias canadienses proponen un plan para combatir el cambio climático

Columbia Británica, Manitoba, Ontario y Quebec, las cuatro provincias canadienses responsables de más de la mitad de las emisiones de gas invernadero del país, proponen un plan nacional de cambio climático que puede eclipsar al plan nacional del gobierno federal para reducir estas emisiones. El plan del gobierno federal impone objetivos a la industria, pero las cuatro provincias proponen un "sistema de limitación y comercio" (*cap-and-trade*) para limitar la cantidad de gases inverna-

dero que cada contaminador puede emitir. El medio ambiente es un área de jurisdicción compartida en Canadá.

El gobierno local de Nigeria celebra elecciones en un área fronteriza en disputa

El 26 de enero de 2008 se celebraron elecciones municipales en Bakassi, la nueva área local del estado de Río Cross, a pesar de una orden judicial de la Corte Suprema federal de Nigeria. El área forma parte de la península de Bakassi, rica en petróleo, que Nigeria accedió a entregar en 2006 a Camerún. La orden judicial impedía a la Comisión Electoral Independiente de Río Cross llevar a cabo elecciones en el municipio. La Corte Suprema está considerando presentar cargos por desacato contra el Presidente y los demás miembros de la Comisión.